



SUPLEMENTO

POLO OBRERO

POR LA UNIDAD CLASISTA DE OCUPADOS Y DESOCUPADOS

Barrio 1° de Noviembre Desalojo y movilización en La Matanza

¿Cómo actuar cuando desaparecen
familiares y amigas?

Macri y su nuevo ataque a los
desocupados



NotiPOLO

Comarca Andina - Chubut: El Polo Obrero
junto a brigadistas / Moreno: El Polo Obrero
contra el presupuesto de ajuste del Movi-
miento Evita / CABA: La lucha por el acceso a
la vivienda en la Rodrigo Bueno / Pañuelazo
en Moreno / PBA: Corte en la ruta 39

EL FREnte DE UNIDAD PIQUETERO CONQUISTÓ BONO DE FIN DE AÑO DE \$15.500

Las organizaciones piqueteras durante todo el año pelearon contra el ajuste del FMI y para fin de año han logrado arrancar un bono para todos los beneficiarios del Potenciar Trabajo de 15.500 pesos (será pagado en dos cuotas: 12.500 pesos en diciembre y 3.000 a comienzos de año, según anunció el Ministerio de Desarrollo) y otro de 8.000 para aquellos que cobran la Asignación Universal por Hijo.

Fuimos miles los trabajadores que el 11 de diciembre nos movilizamos a Plaza de Mayo contra el pacto con el Fondo Monetario Internacional, para que la deuda no se siga pagando con el hambre del pueblo. Previamente, durante noviembre, ya habíamos salido a exigir el pago de un aguinaldo completo para los beneficiarios del Potenciar Trabajo, que deben sobrevivir con un ingreso de 16.000 pesos, menos de la mitad de la canasta de indigencia.

Una semana después volvimos a copar la Plaza reivindicando la vigencia de la rebelión popular a 20 años del Argentinazo. El 19 organizamos una vigilia, donde hubo distintas expresiones culturales, cine-debate, bandas en vivo, entre ellas, como siempre acompañando la lucha, Las Manos de Filippi, y contamos con la presencia de nuestra querida Nora Cortiñas, de Madres de Plaza de Mayo. El 20 fuimos parte de grandes movilizaciones en las distintas provincias del país.

En los medios vemos cómo muestran los anuncios oficiales del Ministerio de Trabajo y del gobierno nacional de un bono de 8.000 pesos para los planes sociales. Intentan ocultar que gracias a la presión de las organizaciones piqueteras, que vienen reclamando una navidad sin hambre, terminaron accediendo al pedido de un aguinaldo completo.

Pero no hay que confundirse, un plan social y un bono no resuelven el problema de la desocupación y la pobreza. Es por eso que el 11, el 19 y 20 desde el Polo Obrero dimos una gran batalla política en las asambleas barriales y de la juventud, explicando la importancia de rechazar un nuevo pacto con el FMI sobre la base de seguir ajustando los bolsillos de los trabajadores.

El año 2022 nos encontrará más grandes y fortalecidos para dar las próximas batallas que se vienen.

Gianna Puppo - Iván BF

ELSA RODRÍGUEZ EJEMPLO DE LUCHA PIQUETERA



En la madrugada del 24 de diciembre, la Policía Bonaerense ejecutó un nuevo desalojo de familias asentadas en el barrio 1º de Noviembre de Ciudad Evita (antes 22 de Enero). En las vísperas de Nochebuena, el gobierno de Axel Kicillof y Sergio Berni y la intendencia de Fernando Espinoza perpetraron un violento operativo represivo que incluyó la quema de tres merenderos y casillas familiares.

A las 6 de la mañana, los vecinos del asentamiento desataron con el violento desalojo, que según denuncian, ni siquiera contaba con orden judicial. Doce familias fueron así desplazadas de los terrenos baldíos en que se encontraban radicados con viviendas precarias.

El barrio 22 de Enero ya había sido epicentro de un brutal operativo represivo que implicó el desalojo de 300 familias el 1º de noviembre, ocasión en la que por la noche y bajo la lluvia, sin que mediara comunicación del fiscal interviniente ni orden judicial, también fueron incendiados merenderos e incluso la policía arrojó gases lacrimógenos al interior de una iglesia, donde se había refugiado un centenar de personas.

La represión es la única respuesta que el gobierno provincial ofrece a las familias sin techo. Lo que hace más de un año sucedía

BARRIO 1º DE NOVIEMBRE

Desalojo y movilización en La Matanza



en Guernica es una política de Estado. Esto se da cuando se estima un déficit habitacional de 2 millones de viviendas sólo en la provincia de Buenos Aires y más de 4 millones a nivel nacional. Ante esta realidad de catástrofe

social, sumados todos los planes de construcciones de viviendas a nivel nacional y provincial -a nivel del presupuesto municipal no hay plan de viviendas en curso-, alcanzan la suma de menos de 6 mil viviendas construidas en 2021 en

la provincia de Buenos Aires.

Importante movilización al municipio en repudio a la represión

El día 28 se produjo una importante movilización con más de 5

mil personas convocada por las familias del barrio 1º de Noviembre pero que nucleó a numerosas organizaciones solidarias con su lucha y delegaciones de barrios recuperados, como por ejemplo Nueva Unión de Castillo.

El Polo Obrero y el Partido Obrero participaron con más de 2 mil compañerxs. La movilización denunció al PJ local como responsable político junto al gobernador Kicillof del desalojo y la represión, al mismo tiempo se exigió una reunión con las autoridades municipales para que se hagan cargo del enorme déficit habitacional del distrito y den una respuesta efectiva al reclamo de tierra que levantan las familias del barrio 1º de Noviembre como la de una docena de barrios recuperados que se desarrollaron en los últimos años.

El proceso de lucha por tierra y vivienda en el populoso distrito de La Matanza crece en organización y lucha ante cada ataque del gobierno fondomonetarista del FdT en los tres niveles del Estado.

Desde el PO y el Polo Obrero vamos a seguir luchando junto a las miles de familias que el sistema les niega el derecho elemental de la tierra y la vivienda.

Juan Romero, concejal de La Matanza por el PO en el FIT-U

El municipio de Moreno explota a los beneficiarios del Potenciar Trabajo



A lo largo de los años, los programas sociales, desde el Jefes y jefas de hogar hasta el Potenciar Trabajo fueron presentados como solución al problema de la desocupación. La creación de estos planes refleja el fracaso económico y también del rol de las burocracias sindicales que no han hecho nada frente a los miles de despidos, gobierno tras gobierno.

Durante el gobierno del Frente de Todos, la "economía popular" ha tenido un nuevo impulso, con la conformación de la UTEP, de la mano de las organizaciones sociales que han mantenido un "pacto social" con el gobierno de Macri, que ha permitido uno de los ataques más grandes a la clase obrera argentina, con resultados alarmantes de nuevos pobres, indigentes y desocupados. Fernández ha elogiado el rol de contenido de estas organizaciones para evitar estallidos sociales.

Desde el Movimiento Evita, que gobierna el distrito de Moreno, que es una de las organizaciones que fomenta la economía popular y que fue parte del pacto

social con el macrismo, señalaron "el objetivo de las organizaciones es dejar de lado los subsidios y crear puestos de trabajo", pero lo que llaman trabajo genuino son cooperativas truchas en la que los trabajadores carecen de derechos

laborales, aunque realizan tareas contempladas en distintos convenios colectivos, como textiles, agrícolas, construcción. Es decir que estas cooperativas truchas engañan un fraude laboral.

La intendenta de Moreno, Ma-

riel Fernández, hace punta en la precarización laboral a los trabajadores municipales. A través de convenios con el Instituto Municipal de Desarrollo Económico Local (Imdel) convocan a trabajadores beneficiarios del Potenciar Trabajo para cubrir tareas municipales sin las condiciones mínimas de trabajo, sin salarios ni obra social, y sin aportes jubilatorios. Es un municipio que, al igual que otros, juega con las necesidades de los trabajadores, extorsionando y hostigándolos con sus punteros. Aunque estos programas son miserables, resulta de interés para muchos compañeros/as que precisan mejorar sus ingresos y siempre han estado dispuestos a trabajar para salir adelante.

Vale recordar a nuestro compañero Mariano Ferreyra, asesinado por la patota de la Unión Ferroviaria de Pedraza, mientras enfrentaba la política de tercerización, con cooperativas truchas de la burocracia del ferrocarril.

El Movimiento Evita, en consonancia con el gobierno nacional y junto a toda la oposición de

derecha, hace su aporte a una de las exigencias del FMI, la reforma laboral.

Estos planes precarizadores colocan la necesidad de luchar la defensa de los derechos salariales y laborales, derecho a afiliarse a los respectivos gremios y organizarse por sus reivindicaciones. Estos planes de ajuste de los últimos gobiernos no garantizan ni garantizarán ninguna salida para los trabajadores desocupados y ocupados. Más que nunca está planteada la universalización de los programas sociales, un seguro al desocupado sin contraprestación, hasta que se garanticen los puestos de trabajo genuino. Necesitamos un plan de obras públicas bajo control obrero, como el plan presentado por la unidad piquetera.

Es necesario para ello el rechazo al pago de la deuda usuraria, el rechazo al pacto con el FMI, la nacionalización de la banca para poner los recursos del país al servicio de las necesidades de las mayorías trabajadoras.

Sebastián Cantero

¿Qué hacemos cuando desaparecen familiares y amigas?



as familias más pobres son las que están expuestas a los mayores factores de inseguridad y de ninguna manera son promotoras de la misma, como muchos dicen desde los medios de comunicación. La inseguridad que más se padece es aquella que se organiza desde el propio Estado, de la mano de sus policías, funcionarios y del Poder Judicial.

Las desapariciones son una realidad contra las que nos toca luchar habitualmente y queremos con este texto colaborar con esas luchas para encontrar con vida a los seres queridos que buscamos.

Las denuncias se pueden radicar en dos sedes: en las fiscalías y en las comisarías. De ser posible denunciar en la fiscalía de turno y no en la comisaría del barrio.

Si el caso es de trata de personas, el personal policial estará implicado, al igual que las desapariciones relacionadas con delitos de captación de pibas para el narcotráfico.

En todo el país es importante denunciar las desapariciones lo antes posible. En las comisarías es regla encontrarse con policías que desaniman la denuncia original en nombre de una pretendida espera de un tiempo (48 horas dicen en general) que no es legal

ni requisito necesario para nada. Por el contrario, en el caso de trata de personas o en el caso de que el secuestro sea llevado adelante por alguna persona con intenciones de violación o asesinato es fundamental que la búsqueda se comience al instante.

Siempre es mejor hacer la denuncia original en la fiscalía de turno y no en la comisaría, y que esa denuncia sea hecha por algún familiar acompañada o acompañado de compañerxs de las asambleas, para que los funcionarios del Estado vean que no están solos. Necesitamos también que desde las asambleas y los referentes barriales se informe oficialmente sobre la desaparición a funcionarios locales, preferentemente por escrito a través de whatsapp para que quede registrado.

Cortar calles neurálgicas, la clave

Es clave para impulsar la búsqueda cortar calles y avenidas hasta lograr algo en concreto que nos lleve a encontrar al ser querido. Es común que la Justicia y la policía no busquen que no están solos. Necesitamos también que desde las asambleas y los referentes barriales se informe oficialmente sobre la desaparición a funcionarios locales, preferentemente por escrito a través de whatsapp para que quede registrado.

volcando a otras organizaciones piqueteras, sindicales, centros de estudiantes y vecinales.

¿Cuándo corresponde pedir intervención de la fiscalía especializada en trata de personas?

Este punto no es sencillo, porque detectar una situación de trata de personas que se organiza desde el propio Estado, de la mano de sus policías, funcionarios y del Poder Judicial.

Una exposición de cualquier persona que sepa la mayor cantidad de detalles sobre la persona desaparecida puede hacer que esa fiscalía caracterica que pueda ser tratada y de esa forma la propia Procuraduría especializada en trata de personas y explotación (Protex) pueda pedir al juzgado o fiscalía intervinientes el cambio de jurisdicción de la causa y la acción de búsqueda debe hacerla otra fuerza federal y no la policía local.

Plenario de Trabajadoras

Procuraduría de Trata y Explotación de Personas (Protex): (011) 3754-2921 / 2922 / (011) 4342-6021 / (011) 4342-6927, o por mail: protex@mpf.gov.ar.)

Macri y su nuevo ataque a los desocupados

En una entrevista, Mauricio Macri señaló, al referirse a la educación durante la pandemia, que "hasta el peor planero sueña que su hijo tenga otra vida".

El ex presidente apunta a los desocupados que viven de un programa social de limosna, que no cubre la mitad de la canasta alimentaria, cuando él mismo vive de

la plata del Estado, debiendo impuestos millonarios y protege a sus amigos empresarios que impulsan la devaluación y el incremento de subsidios. El intento de desacreditar al que cobra un plan social es sólo una coartada para que no desnudemos a los únicos parásitos que viven del Estado, que son él y sus empresarios amigos.

Jeremías Cantero (CABA)



Crisis capitalista, pandemia y rebeliones populares.

Los desafíos de la izquierda



Ya salió

Sebastián Cantero



Luego de la gran lucha triunfante contra la zonificación para la explotación minera volvieron los incendios, que son provocados por los impulsores de la minería o promovidos por el abandono completo de instalaciones eléctricas. Los incendios son combatidos por escasos brigadistas del Servicio de manejo del fuego, nacional y provincial, y personal de Parques Nacionales, con recursos ínfimos y un avance de su precarización laboral.

Gracias a la organización de vecinos, docentes y pequeños comerciantes se llevaron

Chubut: el Polo Obrero junto a brigadistas



CABA: la lucha por el acceso a la vivienda en la Rodrigo Bueno

Los vecinos del barrio -lindante con el lujoso barrio de Puerto Madero y con el predio donde Irsa quiere construir nuevas torres a orillas del Río de la Plata- vienen sosteniendo una organización y peleando por el derecho a la vivienda. Luego de reuniones con los funcionarios,

donde no han obtenido una respuesta, lo que sí prospera es la organización independiente del Instituto de la Vivienda de la Ciudad y los punteros. Exigimos que se dé una solución habitacional a quienes siguen viviendo en el barrio histórico (sin urbanizar), que la asignación de

viviendas sea de manera transparente, trabajo genuino para los desocupados y que se realice una elección de delegados por manzana para que estos representen verdaderamente los intereses de los vecinos.

Iván BF

Exaltación de la Cruz: Corte en la ruta 39

El pasado 22 de diciembre llevamos adelante el primer corte de ruta histórico en el acceso a Capilla del Señor como parte del plan de lucha por trabajo genuino y por recursos para los comedores populares.

Nunca antes en Exaltación de la Cruz una organización independiente del municipio y sus punteros políticos había realizado una acción directa como esta. Y nunca antes se le había arrancado a este

municipio, gobernado por el FdT, ninguna conquista con la movilización popular.

Producto de esta acción directa le arrancamos al municipio 20 cupos para ingresar compañeros al Potenciar Trabajo y 300 bolsones navideños.

A pesar de las relaciones de patronazgo y clientelares que caracterizan la política local, el Polo Obrero comienza a convertirse en un factor político y social con ca-

pacidad para intervenir en las luchas de manera independiente. Al mismo tiempo, estamos poniendo en pie el Partido Obrero de Exaltación para dar las peleas en todos los terrenos y orientar la lucha del Polo Obrero.

Por ese camino daremos continuidad al plan de lucha local hasta que alcancemos las conquistas pendientes.

José Moreira

Contamos lo que pasa

en tu barrio, lugar de trabajo o estudio

Escribinos al 11 4402-2315

Sumate a la cobertura de Prensa Obrera en redes



adelante tareas fundamentales para la asistencia de los brigadistas. Desde el Polo Obrero de la Comarca Andina, nos sumamos inmediatamente, organizándonos junto con los vecinos para armar un centenar de viandas para los brigadistas, bien nutridas, que garanticen las necesidades básicas que un operador de este calibre requiere. Las asambleas del Polo Obrero, además, votaron donar parte de las reivindicaciones que le arrancamos al gobierno con la lucha, así como también más de 40 módulos navideños, para los trabajadores de fuego,

porque estamos junto a ellos unidos en un mismo reclamo al Estado: por trabajo genuino, pase a planta y un salario igual a la canasta familiar.

Llevando adelante estas tareas no paramos un minuto de reclamar por el aumento salarial y las condiciones de trabajo para los brigadistas. Estado ausente para apagar el fuego y cuidar a los brigadistas. Estado presente para entregar los recursos naturales a la meganería y la explotación petrolera.

Daniela Gordiola
(Lago Puelo)

Pañuelazo en Moreno

Con cientos de compañeras de los barrios de Moreno, el Polo Obrero fue protagonista del

gran pañuelazo en la plaza San Martín a un año de la sanción del aborto legal. Una ley fundamental para que nuestras mujeres no mueran en la clandestinidad, arrancada en las calles, en toma de colegios y universidades, en los lugares de trabajo, en asambleas piqueteras, paros y una movilización política. Una ley que abrió curso enfrentando a todos los poderes del Estado con el método de la lu-

cha popular, sin subordinarse a ningún gobierno.

A un año de la sanción, sin embargo, la efectiva aplicación de la ley aún debe defenderse en las calles. El poder de las iglesias, amparado y reforzado por este gobierno, sigue siendo una traba de peso.

Hay que seguir organizadas siempre por la aplicación de la ILE, la ESI y en contra de los femicidios que en Moreno son moneda corriente.

Corresponsal



Jujuy: abajo el Código Contravencional de Morales

La conformación del Frente de Lucha Piquetero en Jujuy tuvo su primera aparición con un plan de lucha por una navidad sin hambre que tuvo enorme repercusión en la provincia. La respuesta de Morales fue aplicar contravenciones a compañeros del Polo Obrero, el MTR 12 de Abril y el MAR, participantes de las enormes movilizaciones.

La persecución política a los que luchan por parte de Gerardo Morales no sorprende. Ante cualquier reclamo popular, la única respuesta que se recibe es la criminalización de la protesta.

ta, ya sea comunidades originarias, madres del dolor o trabajadores peleando por sus puestos de trabajo.

El código atenta contra el derecho elemental de peticionar a las autoridades y su único objetivo es disciplinar al conjunto de los trabajadores que inevitablemente salen a luchar frente al ajuste de Morales.

Lanzamos una campaña por la derogación del Código Contravencional y por el libre derecho a la protesta.

Corresponsal